
LA DÉPANNEUSE LINGUISTIQUE

Les prépositions de temps

« DEPUIS » indique l’origine d’une action ou d’une situation toujours actuelle, une durée qui continue jusqu’au moment présent : 

► Je suis professeur	 ► depuis 1990. (avec une date) 
		   ► depuis 20 ans. (avec une durée)  

Présent : 

► Je suis malade depuis trois jours. 	  
► Je vis au Québec depuis trois ans. 
	

Passé négatif à valeur de présent :

► Je n’ai rien mangé depuis deux jours. 
► Je n’ai pas vu mes parents depuis six mois. 

En début de phrase, on dit : 

► Il y a 20 ans que je suis professeur. 
► Ça fait 20 ans que je n’ai pas vu Michel.

Devant un verbe, on dit « depuis que » :

► Depuis que je fais du sport, je dors mieux.

« IL Y A » : moment du passé.

► Je suis arrivé au Canada il y a six mois. 
► Le film a commencé il y a une heure.

« DANS » : moment du futur.

► Je partirai dans deux heures. 
► Le film finira dans une minute.

 

« POUR » indique une durée prévue (donc une prévision future) :  

► Je suis en stage pour trois mois. 
► J’ai un traitement pour six semaines. 
► J’ai loué un appartement pour 6 mois.
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« PENDANT » indique la durée d’une action finie : 

Le matin, je me brosse les dents pendant deux minutes.  
► Il a plu pendant trois jours. 
► J’ai dormi pendant dix heures.

 
« pendant » est souvent supprimé, sauf en début de phrase : 

► Je dors huit heures, je me repose deux heures. 
► Pendant deux heures, je ne pense à rien. 

Quand la durée porte sur le verbe, on utilise « pendant » OU « durant » :

► J’ai étudié pendant/durant un an. 	

 

« EN » indique une durée de réalisation, la quantité de temps utilisée pour faire quelque chose : 

► Je cours 4 kilomètres en 1 h. 
► En général, je déjeune en dix minutes. 
► J’ai parcouru 20 km en vélo en deux heures. 
► J’ai fait mon examen en une heure.

« Pendant » met l’accent sur l’action, « en » sur le temps nécessaire à l’action :

► Tous les jours, je nage pendant 1 h. (Je fais l’action de nager.) 
► Je fais 3 km en 1 h. (Je mets 1 h pour faire 3 km.)


